



有済

平成11年12月号
京都市立有済小学校

文化的行事がいっぱいの11月でした

秋から冬にかけての装いを見せるこの11月、有済校の子どもたちはたくさんの文化的行事にすばらしい頑張りをみせてくれました。

今月の学校だより「有済」は、子どもたちの頑張りをご紹介します。

学芸会

11月19日(金)、たくさんの保護者のみなさん、地域のみなさん等関係者のみなさんにお越しいただき、創立130周年を記念しての学芸会を行いました。「小さな学校の大きく伸びやかな活動」の一つと位置付け、「子どもたちと教職員が一緒に作って作り上げる」とこと、児童会の目標とした「大きな声で発表しよう」「しっかり鑑賞しよう」を目指して取り組みました。

1年生 劇「かみなりのたいこ」

初めての学芸会で緊張気味でしたが、元気良く大きな声で発表でき、見ているほうにも和やかな雰囲気を感じさせてくれました。

2年生 劇「まねっこ」

一人が病気のため出ることができず残念でしたが、他の3人が練習以上のがんばりをみせてくれ、一生懸命さが感じられた発表でした。

3年生 劇「ソメコとオニ」

いつもきれいな声で歌ってくれる3年生、劇の中にもふんだんに歌を取り入れ、楽しい劇を見せてくれました。

4年生 ミュージカル「ガラパラゴラスをやっつけろ」

歌を歌い、踊りや身振りを取り入れたミュージカルを発表してくれました。大変楽しい内容で、見ている者を楽しませてくれました。

5年生 劇「紅花伝説」

高学年らしく、大道具作りからその設営までみんなで協力してやりとげてくれました。せりふもしっかりとして、表現力の伸びを感じさせてくれました。

6年生 人権劇「よき日のために」

社会科で学習した、「水平社」設立を劇にし、自分たちの考えを入れながら人権問題について訴えることができ、見ている人に大きな感動を与えてくれました。

この劇を通して、6年生も学習が深まり、さらに大きく成長したように思われました。

この他にも、児童の全校合唱「ウンパッパ」や、シルバーコーラスの皆さんの懐かしい歌やPTAコーラスのみなさんにすばらしいハーモニーを聞かせていただきました。教職員も即興劇にがんばりました。

参観してくださったみなさんが書いてくださった感想にも、「子どもたちのがんばりがよくわ



かりました」「人権学習がしっかり根付いていますね」「地域といっしょになった学芸会、温かい空気がみちあふれていきました」「久しぶりに子どもたちと一緒に歌え来てよかったですとおもいました」など、お褒めの言葉が多く、子どもたちにとって大変励みになりました。

東山支部学童音楽会

学芸会に先だって、11月17日(水)には東山支部学童音楽会が粟田小学校で、東山区の北5校が参加して開催されました。

有済からは1~3年生が出場し、全校合唱で歌ってきた「ウンパッパ」を発表してくれました。

歌にあわせて体を左右に振りながら、楽しそうに歌ってくれ、終わってから他の学校の先生から、「頭声発声ができますね。きれいな合唱でした。」と褒めていただきました。気持ち良く歌を歌う、これも大きな表現です。これからも楽しみです。

5校の発表が終わった後に、プロのリコーダー演奏者の大変きれいな演奏を聴かせていただき、子どもたちも満足した音楽会でした。



全市学童音楽会

京都市の小学校37校が集まって、11月27日(土)、京都会館第1ホールで『第54回全市学童大音楽会』が開催され、有済小学校も全校児童で出場しました。

当日は、子どもたちも大きなホールと、たくさんの観衆にやや緊張気味でしたが、多くの人の前で適度な緊張感を味わいながら、出番になり歌い始めると今までの練習とおりきれいな声で「ウンパッパ」を発表することができました。

今年も様々な体験を積ませる事により、子どもたちの意欲の向上や、自分の考えを表現することを目指してきましたが、この京都会館での音楽を通しての経験は、大きな財産になったことと思います。



12月の主な行事予定

12/ 1 (水)	授業参観と懇談会
4 (土)	P T A 東山支部人権啓発
5 (日)	「部落問題を考える集い」(京都会館第2ホール)
8 (水)	全校マラソン大会(雨天: 9日), 焼いもパーティー
10 (金)	センター学習閉講
11 (土)	ゆうさい広場, P T A フェスティバル
17 (金) ~ 24 (金)	冬休み前強化週間
17 (金)	親子美術鑑賞会, P T A 文化委員会
20 (月)	個人懇談会(1), 体育館大掃除
21 (火)	個人懇談会(2)
22 (水)	給食終了
24 (金)	大掃除, 町別児童集会, 終業式, 集団下校
25 (土)	冬季休業に入る, スポーツ教室卓球交歓会

